

雨竜小学校だより



のぞみ

発行 雨竜町立雨竜小学校

校長 角 銅 隆

1月号 令和5年1月31日

班回覧

令和5年を迎えて…

年が明けて早1か月が過ぎました。

12月の豪雪が嘘のように、今年は穏やかにはじまりました。先週は全国的な寒波のために集団下校を行いました。例年と比べ積雪が少なく、道路状態も安定しています。このまま学校閉鎖が起きない天気が続いて欲しいと思うものです。

さて、13日に後期が再開し、久しぶりに子供たちと再会しました。登校時は、自由研究や学習用具を両手いっぱい抱えて、元気に「おはようございます！」と挨拶してくれました。学校本来の活気が戻ってきたと喜んでいきます。

卒業式まで登校日は、1～5年生で36日、6年生だと32日となりました。各学年とも進級、進学を控えて、今年度のまとめと来年度へ向けての準備をする時期を迎えています。今まで習った勉強を思い出し、得意な部分は確実にして、苦手な部分は理解するまで復習しておくことがまとめになります。

生活面でも同じです。委員会活動や当番活動をふりかえり、積極的だった活動と消極的だった活動を意識し、消極的だった活動はどのようにすればできるか考えておくと、進級・進学した時の心構えになります。

先日、全校児童の前で、夢を持つように話しました。夢（あるいは目標）を持つことで、前向きとなり、努力にもハリができます。「これは何のためにしているのだろう」と考えたときには、夢や目標を見失っている時かも知れません。

「できないことをできるようにするのがお勉強です」
全校児童の前で、このように語りかけたことがあります。学習面ばかりではなく、生活面やスポーツ面でも同じことが言えます。来年度への準備は、上記の言葉を思い出して取り組んでくれることを期待しています。

『3年ぶりの〇〇』が今年の流行語になるのではないかとされています。

コロナ禍での自粛が、いよいよ緩和されてきていて、地域のお祭りや式典も『3年ぶりに』復活したという話をよく聞くようになりました。

コロナの特性が大きく変わったということではないのですが、世界の人々の意識が経済活動優先に変わってきています。日本でも新型コロナウイルスの扱いを、インフルエンザ並の5類に落とすことや、室内でマスクを外すことについて本格的に検討が始まりました。学校への要請も大きく変わることが予想されます。

さて、本校でも3大行事の最後となる卒業式が、3月17日に行われます。

この大きな流れの中で、雨竜小学校でもアフターコロナを見据えて、コロナ禍前の卒業式に近づけるよう計画を立てています。

具体的には、3年ぶりに在校生を入れて行うことを計画しています。

その他にも、この2年間は文書で紹介していた告辞や祝辞の一部を登壇してご披露していただくことや、ビデオで行っていたお別れの言葉と全校で歌う式歌等を復活させるなど、形式的にはかなり以前に戻せると思います。

もちろん三密の回避やマスクの着用、換気の徹底等、感染対策は確実に進んでいきますが、卒業生については距離を取ることで式中はマスクを外せるのではないかと検討しています。

なお、3月の感染状況も考慮して昨年並みの開催となるかも知れません。状況を把握しつつ、校内での感染拡大が確認されなければ行いたいと考えています。

冬休み作品展～工夫された作品がたくさん！

20日間の冬休みも終わり、後期後半の学校生活が本格的に再開しています。学校では冬休み期間中に子供たちが作成した作品を廊下に展示し、1月16日(月)から30日(月)まで互いに作品を鑑賞し合う期間を設けました。今回も趣向を凝らした工作・手芸・書き初め・自由



研究が並び、子供たち一人一人の努力や工夫の跡がうかがえる素晴らしい作品展となりました。また、今年は、迫力のある大物から、手先を器用に使った小物までバラエティーに富んでいました。



作品作りに際し、ご家庭から励ましの声かけやアドバイスをいただいたとの声も聞こえてきます。改めて保護者の皆様のご協力に感謝申し上げます。

北海道学生書道展優秀校受賞

第73回北海道学生書道展に、故辻井京雲先生の教え子の皆さんを講師に迎えて書き上げた全校の作品を出品しました。すると、3年生 ████████ さんが見事特選に、他のお子さんも優秀賞・佳作賞となり、雨竜小学校には優秀校という名誉ある賞をいただきました。そして特選以上は、大丸藤井ギャラリーに飾られました。(会期終了)



元気にスキー学習！

冬休み明けすぐに始まったスキー学習。どの学年も天候に恵まれ、予定通りに進んでいます。今年も低学年は、学校駐車場にできた築山で十分に練習してから、そっち岳スキー場で授業をしました。

今年度から、毎年ボランティアで指導をして下さっていた暑寒レディースの皆さんがご勇退となりました。長い間、ありがとうございました。

PTAの皆さんにボランティアを募ったところ、数名の皆さんからお返事がありました。特にスキー授業では人手があると助かります。今後も募集していますので、是非お手伝い下さい。



2月の行事予定

- 1日(水) 低学年スキー
中学校入学説明会
- 2日(木) 中学年スキー
バイキング給食
- 3日(金) 外国語活動 高学年スキー
- 6日(月) 小中連携の日 外国語活動
- 7日(火) 校内版画展(～24日)
PTA役員会
フッ化物洗口
- 8日(水) 立会演説会及び投票
- 10日(金) 外国語活動
- 11日(土) 建国記念の日
- 13日(月) 外国語活動
- 14日(火) フッ化物洗口
- 15日(水) 低学年授業参観・懇談
- 16日(木) 高学年授業参観・懇談
低スキー
- 17日(金) 第3回学校運営協議会
- 20日(月) 外国語活動
- 21日(火) フッ化物洗口
- 23日(木) 天皇誕生日
- 24日(金) 外国語活動 委員会⑤
- 27日(月) 外国語活動
小中連携の日
- 28日(火) 全校朝会 フッ化物洗口
6年生を送る会
PTA専門部会

